
CIRCOSCRIZIONE 4 ^
San Donato - Campidoglio 
- Parella 

MOZCI4 12 / 2024 03/07/2024

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  4 ^ - San Donato - Campidoglio -
Parella 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti: oltre al Presidente
RE Alberto, le Consigliere ed i Consiglieri:  

AZZARO Emilio D'ORSI Antonietta RONCAROLO Andrea

BAGLIVO Simone GAGLIANO Sonia Emilia SCAVONE Felice

BOVETTI Anna Maria LEONE Stefano TANDURELLA Marco

CAPUTO Walter MAGGIA Luca VARACALLI Federico

CASTROVILLI Angelo MARASCIO Raffaele VARESIO Stefano

CIRAVEGNA Lorenzo MORANDO Carlo Emanuele ZACCURI Rocco

CITRO Christian PIVETTI Sara

DATA Elisabetta PONTRANDOLFO Gianvito

In totale, con il Presidente, n. 23 presenti.

Risultano assenti i Consiglieri e le Consigliere: BADIALI Marcello - CESCHINA Roberto

Con la partecipazione del Segretario RAVAROTTO Gian Luca

Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.

OGGETTO: MOZIONE AVENTE AD OGGETTO:PROGETTAZIONE SCUOLE CAR FREE
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PREMESSO CHE
Nel  luglio  2019,  il  Consiglio  Comunale  di  Torino  ha  approvato  una  mozione  finalizzata  alla
creazione di aree carfree intorno alle scuole, al fine di aumentare la sicurezza degli studenti durante
l'ingresso  e  l'uscita.  La
mozione,  approvata  con  24  voti  favorevoli,  impegna  l&#39;Amministrazione  Comunale  a
collaborare con le Circoscrizioni per individuare le scuole che non prevedono la chiusura al traffico
nelle  ore  critiche  e  a  realizzare
sperimentazioni  strutturali  volte a restringere la  carreggiata  e  ampliare  gli  spazi pedonali  o per
biciclette.  Inoltre,  la  mozione  propone l'istituzione  di  zone  pedonali  nelle  strade  adiacenti  alle
scuole  e  promuove  iniziative  per
incentivare il trasporto sostenibile nel tragitto casa-scuola.

PREMESSO INOLTRE CHE
L’8 febbraio 2021 è stata  presentata nel Consiglio  della Circoscrizione IV un’interpellanza alla
Sindaca avente ad oggetto l'aggiornamento della programmazione e realizzazione di scuole carfree
sul  territorio  della
Circoscrizione. Tale interpellanza chiedeva alla Sindaca e agli Assessori competenti se fossero stati
presi in considerazione interventi relativamente alle scuole nel territorio della Circoscrizione e, in
caso  affermativo,  a
quale punto fosse l’iter progettuale. Qualora non fossero stati previsti interventi, si richiedevano le
motivazioni di tale decisione e la possibilità di apportare correttivi. L’interpellanza chiedeva inoltre
lo  stato  dell’iter  per  la
predisposizione  dell’ordinanza  relativa  all’ampliamento  degli  orari  di  divieto  di  accesso  e  alla
modifica  della  relativa  cartellonistica.
Il 17 maggio 2021, in risposta, si è ricevuta comunicazione che principalmente erano stati limitati i
transiti  durante l’orario di  uscita  e  di  ingresso degli  alunni  in  tre  scuole (Margherita  e  Andrea
Coniugi  Verna,  Duca
D’Aosta,  Gambaro),  limitata  la  velocità  nei  pressi  di  due  scuole  (Duca  D’Aosta,  Scuola
dell’infanzia  Sacra  Famiglia)  e  create  aree  pedonali  davanti  alla  scuola  Margherita  e  Andrea
Coniugi Verna.

CONSIDERATO CHE
Il  6  dicembre  2021,  il  Consiglio  della  Circoscrizione  IV  ha  votato  una  mozione  riguardante
l'aggiornamento della programmazione e realizzazione di aree car free nelle scuole del territorio: nel
maggio  2020,  la  Circoscrizione
aveva  risposto  alla  richiesta  del  Comune  di  segnalare  scuole  dell&#39;infanzia  e  primarie  per
interventi di ridefinizione degli spazi antistanti gli ingressi. La Giunta, riconoscendo la necessità di
aumentare  la  sicurezza,  ha
collaborato con le dirigenze scolastiche. Con la ripartenza delle scuole, è emersa l&#39;esigenza di
ampliare gli orari di divieto di accesso delle auto, richiedendo modifiche alla cartellonistica. La
mozione  impegna  il  Presidente  e  il
coordinatore  alla  viabilità  a  interfacciarsi  con  gli  uffici  comunali  per  verificare  lo  stato  degli
interventi e le modifiche all&#39;ordinanza e alla segnaletica, comprendere se siano stati presi in
considerazione  interventi
relativamente alle scuole nel territorio della Circoscrizione IV e, in tal caso, a quale punto sia l’iter
progettuale.
Nel giugno 2023, sono state inoltre apportate modifiche alla viabilità della scuola Gambaro, con
l’allargamento dei marciapiedi; successivamente è stato creato un ampio spazio pedonale lungo il
marciapiede  sud  di  via  Capua
per il plesso scolastico Aporti Gastaldi, e modificata la viabilità in via Pacchiotti, scuola Kennedy.
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Inoltre, diverse scuole hanno visto apporre della segnaletica orizzontale atta a indicare la presenza
di una scuola.

CONSIDERATO INOLTRE CHE
Il 10 luglio 2023, la Consulta della Mobilità Ciclistica e Moderazione del Traffico, pur apprezzando
la  conferma  della  sperimentazione  in  molte  scuole  nell&#39;ambito  dell'iniziativa  SEM22,  ha
ricordato  che  l'obiettivo  principale  è
la pedonalizzazione delle aree antistanti  le scuole,  eliminando la sosta e il  traffico motorizzato,
eccetto per i mezzi di soccorso, trasporto disabili e mensa scolastica. Dove ciò non fosse possibile,
ha  proposto  di  ampliare  i
marciapiedi eliminando corsie di parcheggio o di transito. Inoltre, ha criticato l&#39;intervento alla
scuola  Kennedy  di  via  Pacchiotti,  ritenendolo  inefficace  come  semplice  ridisegno  della  sosta.
Infine,  la  Consulta  ha  indicato  per  la
SEM23  le  seguenti  scuole,  in  riferimento  alla  Circoscrizione  IV:
Circ.  4:  Scuola  primaria  J.  Dewey,  Via  F.lli  Passoni  e  Via  Perazzo
Circ.  4:  Scuola  primaria  Duca  D’Aosta,  Via  Capelli
Circ. 4: Scuola Media C. Nigra, Via Bianzè

APPRESO CHE
Nel 2024 sono stati realizzati otto interventi di moderazione del traffico davanti a scuole, finanziati
con fondi React Eu per tre milioni di  euro.  Inoltre,  tra il  2022 e il  2023, durante la Settimana
Europea  della  Mobilità,  sono
state avviate sei sperimentazioni di strade scolastiche, alcune delle quali sono diventate permanenti.
Queste strade hanno il transito veicolare inibito, a volte solo durante gli orari scolastici, altre h24.

APPRESO INOLTRE CHE
Da  dichiarazioni  a  mezzo  stampa  dell’assessora  Foglietta  non  c’è  ancora  un  cronoprogramma
definito, e per le nuove pedonalizzazioni sperimentali del prossimo settembre: «le pianificheremo
insieme  alle  otto  Circoscrizioni,
chiedendo loro quando e dove è necessario agire per predisporre interventi oculati».
IMPEGNA IL PRESIDENTE
A  convocare  una  commissione  di  lavoro  al  fine  di:
Definire  le  sperimentazioni  e  le  iniziative  per  la  Settimana  Europea  della  Mobilità  2024  sul
territorio  della  Circoscrizione  IV.
Progettare  nuove  pedonalizzazioni  e/o  cambiamenti  viari  adiacenti  le  scuole  di  ogni  grado  sul
territorio della Circoscrizione IV. 

VOTAZIONE PALESE

PRESENTI:23
VOTANTI:21
VOTI  FAVOREVOLI:  18  (Azzaro-Baglivo-Bovetti-Data-Castrovilli-Ciravegna-Citro-D’Orsi-
Gagliano-Leone-Pivetti-Pontrandolfo-Re-Roncarolo-Tandurella-Varacalli-Varesio-Zaccuri )
VOTI CONTRARI:3 (Caputo-Morando-Scavone)
ASTENUTI:2(Maggia-Marascio)

LA MOZIONE E' APPROVATA
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________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Alberto Re

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Gian Luca Ravarotto
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